

La información fue entregada por la directora del Servicio de Salud Magallanes

476 personas en lista de espera de consulta han fallecido en 2024

● Verónica Yáñez agregó, eso sí, que “la causalidad no necesariamente se encuentra relacionada a la patología por la que se encuentran en la lista”.

Diego Bravo

dbravo@elpinguino.com

Hace algunos días, en este mismo medio, Verónica Yáñez, directora del Servicio de Salud Magallanes (SSM), dijo que los recursos para los centros médicos que gestiona y coordina estaban al límite. Con eso como fondo fue que abordó la cantidad de personas que han fallecido este año mientras se encontraban en lista de espera por intervención quirúrgica o atención con especialista.

“Durante el año 2024 en lista de espera quirúrgica registramos 16 fallecidos, lo que es una disminución de casi el 50% respecto al año anterior. Lo mismo pasa con lista de espera de consulta: del año 2024 tenemos 476 fallecidos, que son cerca de 200 fallecidos menos que el año anterior. En la medida en que vamos mitigando la lista de espera,

podemos ir avanzando también en las gestiones para disminuir la cantidad de fallecidos que se encuentran en ella”.

Ahora bien, Yáñez también explicó una fórmula que ha podido incidir en la triste cifra: “Es dable también decir que tenemos una lista de espera creciente y tenemos un aumento sostenido de esta demanda versus la oferta de especialistas y la infraestructura que tenemos, que sabemos también que es limitada”, señaló.

Determinantes

Según información del propio SSM, en el 98% de los decesos de personas que esperaban en lista de espera, la causa no es determinable; el 2% restante no pudo ser esclarecido. Es decir que no pudo atribuirse el fallecimiento a la razón por la que estaban en la lista.

No obstante lo anterior, la directora explicó que “es importante tener esto en consideración por-

que tenemos limitaciones en los registros e incongruencias también en los egresos”.

De todas maneras, existe una estrategia implementada por el Servicio que considera, entre otras cosas, la postulación de programas que permitan “mitigar el impacto”, dijo Yáñez: una de ellas es la aprobación de un fondo, que recientemente obtuvo el visto bueno del Gobierno Regional, que significa una inyección de \$1.140 millones, “enfocado en la resolución de listas de espera y comenzaría a ser ejecutado cuando se realice la transferencia de recursos, que va a ser en 2025, desde el Gobierno Regional”.

“Además de esto, tenemos una revisión anual de fallecimientos. Sin embargo, de los fallecidos por lista de espera la causalidad no necesariamente se encuentra relacionada a la patología por la que se encuentran en lista de espera”, cerró la directora.



FACEBOOK SERVICIO DE SALUD MAGALLANES

En espera de intervenciones quirúrgicas hubo 16, contó la directora.